30 de octubre («Boletín Oficial del Estado» del 31), preceptúa que el impuesto se exigirá al tipo del 12 por 100, salvo lo dispuesto en

los artículos siguientes;

Considerando que, no obstante, el artículo 57, número 1, apartado quinto, de dicho Reglamento preceptúa que se aplicará el tipo del 6 por 100 a las entregas o, en su caso, importaciones de los medicamentos y que, a estos efectos, se considerarán medicamentos las sustancias simples o compuestas preparadas y dispuestas para un uso medicinal inmediato;

Considerando que los productos utilizables para la elaboración de fórmulas magístrales no son susceptibles de un uso medicinal

inmediato:

Considerando que el artículo 13, número 1, apartado tercero, del Reglamento del Impuesto sobre el Valor Añadido declara exenta del impuesto la asistencia a personas fisicas en el ejercicio escenta del impuesto la asistencia a personas fisicas en el ejercicio exenta del menura del menur de profesiones médicas o sanitarias definidas como tales por el

ordenamiento jurídico;
Considerando que la labor profesional llevada a cabo por los farmacéuticos al estudiar e informar sobre adecuaciones nutricionales y posibilidades de nutrición no pueden considerarse servicios de asistencia a personas físicas en el ejercicio de profesiones médicas

y sanitarias

Esta Dirección General considera ajustada a derecho la siguiente contestación a la consulta formulada por el Sindicato Libre de Farmacéuticos de Valencia:

Primero.-El tipo impositivo aplicable a las entregas de productos químicos y de otra naturaleza aptos para la elaboración de medicamentos mediante fórmulas magistrales es el del 12 por 100.

Segundo.-Están sujetos al Impuesto sobre el Valor Añadido y no exentos del mismo los servicios relativos a actuaciones nutricionales y posibilidades de nutrición de productos y materias determinadas prestados por los profesionales farmacéuticos.

Madrid, 2 de octubre de 1986.-El Director general, Francisco Javier Eiroa Villarnovo.

27502

RESOLUCION de 2 de octubre de 1986, de la Dirección General de Tributos, relativa al escrito de fecha 12 de mayo de 1986, por el que la Asociación de Transporte Internacional por Carretera formula consulta vinculante en relación al Impuesto sobre el Valor Añadido, al amparo de lo dispuesto en el artículo 53 de la Ley 46/1985, de 27 de diciembre.

Visto el escrito de fecha 12 de mayo de 1986 por el que la Asociación de Transporte Internacional por Carretera formula consulta vinculante en relación al Impuesto sobre el Valor Añadido, al amparo de lo dispuesto en el artículo 53 de la Ley 46/1985, de 27 de diciembre («Boletín Oficial del Estado» del 28). Resultando que la referida Asociación es una organización

patronal autorizada para formular consultas vinculantes en relación al Impuesto sobre el Valor Añadido de acuerdo con la

mencionada Ley.

Resultando que consulta si las prestaciones de servicios accesorias al transporte directamente relacionadas con las exportaciones de bienes o con el envío de bienes a Canarias, Ceuta o Melilla están exentas del Impuesto sobre el Valor Añadido cuando son realizadas para un transportista principal que actúe en nombre propio pero por cuenta del exportador.

Considerando que el artículo 15, número 5, del Reglamento del Impuesto sobre el Valor Anadido, aprobado por Real Decreto 2028/1985, de 30 de octubre («Boletín Oficial del Estado» del 31), declara exentas de dicho Impuesto las prestaciones de servicios incluidas las de transporte y operaciones accesorias, distintas de las que gocen de exención, conforme al artículo 13 del mismo Reglamento, cuando estén directamente relacionadas con las exportaciones de bienes o envios de bienes a Canarias, Ceuta o Melilla, con carácter definitivo o temporal,

Según el indicado precepto, se consideran comprendidos entre los mencionados servicios exentos, los de transporte; carga, descarga y conservación; custodia, almacenaje y embalaje; alquiler de los medios de transporte, contenedores y materiales de protección de las mercancias; los prestados por Agentes de Aduanas y otros

análogos.

Consecuentemente, los servicios accesorios al transporte de mercancias, cuando estén directamente relacionados con las exportaciones de mercancías o los envios de mercancías a Canarias, Ceuta o Melilla están exentos del Impuesto sobre el Valor Anadido.

Considerando que la procedencia de la exención está subordi-nada a la concurrencia de los siguientes requisitos:

Primero.-Prestarse directamente a los exportadores, o a personas que actúen por cuenta de los mismos, aunque contraten dichos servicios en nombre propio.

Segundo.-Estar directamente relacionados con las exportacio-

nes o envios de bienes a Canarias, Ceuta o Melilla. Tercero.-Realizarse a partir del momento en que los bienes se Tercero.-Realizarse a partir del momento en que los bienes se expidan con destino a la exportación, a Canarias, Ceuta o Melilla, a recinto aduanero, a un punto situado en firontera, puerto o aeropuerto, o a un punto situado en las proximidades de dichos recintos, frontera, puerto o aeropuerto en los que se realicen las operaciones de agregación o consolidación de las cargas para que, desde cualquiera de dichos puntos y dentro de los plazos reglamentarios, ser posteriormente enviados fuera del territorio de aplicación del Impuesto.

Cuarto.-Que el empresario o profesional que preste los servicios exentos tenga en su poder una declaración suscrita por el exportador o la persona que actúe nor su cuenta en la que éste manifieste.

dor o la persona que actue por su cuenta en la que este manifieste bajo su responsabilidad que los bienes en relación a los cuales se

prestan los servicios se destinan a la exportación o a ser enviados a Canarias, Ceuta o Melilla.

Quinto.-La salida de dichos bienes del territorio peninsular español o islas Baleares habrá de efectuarse dentro de los tres meses siguientes a la fecha de realización del servicio. Dicha circunstancia se acreditará mediante copia del documento aduanero correspon-diente a la salida de los bienes, que deberá remitirse por el destinatario de los servicios a quien los preste en los diez días siguientes a la salida.

El documento justificativo de la salida de los bienes será la copia de la declaración de exportación o cualquier otro documento admitido e intervenido por la Aduana en el que se acredite la naturaleza, clase y cantidad de las mercancías exportadas o enviadas a Canarias, Ceuta o Melilla.

Esta Dirección General considera ajustada a derecho la siguiente contestación a la consulta formulada por la Asociación del Transporte Internacional de Carretera:

Están exentos del Impuesto sobre el Valor Añadido los servicios accesorios al transporte directamente relacionados con las exportaciones de mercancías o los envios a Canarias, Ceuta o Melilla cuando concurran los siguientes requisitos:

Primero.-Prestarse directamente a exportadores o a personas que actúen por cuenta de los mismos, incluso si éstos actúan en nombre propio.

Segundo.-Estar directamente relacionados con las exportacio-

Segundo. Estar directamente relacionados con las exportaciones o envíos de bienes a Canarias, Ceuta o Melilla.

Tercero.—Realizarse a partir del momento en que los bienes se expidan con destino a la exportación, a Canarias, Ceuta o Melilla, a recinto aduanero, a un punto situado en las proximidades de dichos recintos, frontera, puerto o acropuerto en los que se realicen las operaciones de agregación o consolidación de las cargas, para que, desde cualquiera de dichos puntos y dentro de los plazos reglamentarios, sean posteriormente enviados fuera de los territorios de aplicación del Impuesto.

Ouerto Due el empresario o profesional que preste los servicios.

Cuarto.—Que el empresario o profesional que preste los servicios exentos tenga en su poder una declaración suscrita por el exportador o la persona que actúe por cuenta de aquél en la que éste manifieste bajo su responsabilidad que los bienes en relación a los

cuales se prestan los servicios se destinan a la exportación o a ser enviados a Canarias, Ceuta o Melilla. Quinto.—Que se acredite la exportación en la forma establecida en el Regiamento del Impuesto.

Madrid, 2 de octubre de 1986.-El Director general, Francisco Javier Eiroa Villarnovo.

27503

RESOLUCION de 3 de octubre de 1986, de la Dirección General de Tributos, relativa al escrito de fecha 8 de abril de 1986, por el que la Asociación Naviera Valenciana formula consulta vinculante, al amparo de lo dispuesto en el artículo 53 de la Ley 46/1985, de 27 de diciembre, en relación con el Impuesto sobre el Valor Añadido.

Visto el escrito de fecha 8 de abril de 1986, por el que la Asociación Naviera Valenciana formula consulta vinculante en relación a la interpretación de la normativa reguladora del Impuesto sobre el Valor Añadido;

Resultando que la mencionada Asociación es una organización

patronai:

Resultando que los puertos prestan a los usuarios de los mismos diversos servicios cuya contraprestación, en determinados supues-tos, está constituida por las tarifas establecidas en la Ley 1/1966, de 28 de enero, sobre Régimen Financiero de los Puertos Españoles, modificada por la Ley 18/1985, de 1 de julio;

Resultando que, de dichas tanías, la denominada E-1 se refiere

a la utilización de las grúas de pórtico;

Resultando que se consulta si están exentos del Impuesto sobre el Valor Añadido los servicios prestados por los Organismos portuarios correspondientes a la mencionada tarifa E-1, al estar dichos servicios incluidos en la base imponible de la importación de bienes:

Considerando que, en virtud de lo dispuesto en el artículo 16, número 7, del Regiamento del Impuesto sobre el Valor Añadido, están exentas del citado Impuesto las prestaciones de servicios realizadas para atender las necesidades directas de los buques afectos esencialmente a la navegación marítima internacional y los destinados exclusivamente al salvamento, a la asistencia marítima o a la pesca costera;

Considerando que, de acuerdo con lo preceptuado en el artículo 16, número 7, letra b), del Reglamento del Impuesto citado, están igualmente exentas del Impuesto, cuando se realicen en relación con el cargamento de los buques citados, las operaciones de carga

y descarga de los mismos.

En consecuencia, la utilización de las grúas de pórtico convencionales no especializadas, cuya contraprestación consiste en la tarifa E-1, constituye una prestación de servicios exenta del Impuesto sobre el Valor Añadido en virtud de lo dispuesto en el mencionado precepto reglamentario, cuando se preste en relación con buques afectos esencialmente a la navegación marítima internacional y los destinados exclusivamente al salvamento, a la

asistencia marítima o a la pesca costera.

Considerando que el artículo 54 del Reglamento del Impuesto sobre el Valor Añadido establece las reglas para la determinación de la base imponible de las importaciones de bienes, disponiendo que dicha base estará integrada por el valor en aduana, los derechos, gravámenes y tributos devengados con ocasión de la importación y los gastos accesorios y complementarios hasta el primer lugar de destino en el territorio peninsular español o islas Balcares;

Considerando que el primer lugar de destino, según el artículo 54, apartado 2.º, segundo párrafo, del mismo Regiamento, es el que figura en el documento de transporte, al amparo del cual los bienes son introducidos en el territorio peninsular español o islas Balcares, y, en su defecto, el primer lugar en que se efectuen las operaciones de desagregación o separación del cargamento en el interior de dichos territorios, es decir, el lugar en que se efectue la descarga de las mercancías del medio de transporte que las conduce desde el extranjero, bien para su transbordo a otro medio de transporte,

bien para ser introducidos en almacén, o para otros destinos;

Considerando que la llegada al primer lugar de destino sólo
puede entenderse producida efectivamente cuando la mercancia
haya sido descargada del medio de transporte en dicho lugar y no mientras permanece a bordo de dicho medio, por lo que en la base imponible de la importación se integrarán todos los gastos, de cualquier clase, producidos hasta la descarga inclusive de las mercancias importadas en el lugar de destino de las mismas, y quedarán excluidos los que se produzcan después de dicha des-

Considerando que la importación de bienes constituye una modalidad diferenciada de hecho imponible del Impuesto sobre el Valor Añadido, que se rige por normas específicas en lo relativo a la configuración de los elementos fundamentales de la relación jurídico tributaria como el sujeto pasivo, devengo, base imponible y exenciones, diferenciadas de las que regulan esas mismas cuestiones respecto de los otros dos hechos imponibles del Impuesto: Entregas de bienes y prestaciones de servicios.

Las exenciones comprendidas en el artículo 16, número 7, de dicho Regiamento, relativas ai cargamento de los buques contemplados en dicho precepto, deben entenderse sin perjuicio de las normas que regulan la base imponible de las importaciones de bienes, de modo que aquellas prestaciones de servicios estarán exentas como operaciones interiores incluso en los casos en que el importe de la contraprestación de las mismas deba integrarse en la base imponible de las importaciones de los bienes a que se refieran;

Considerando que el artículo 45 del mencionado Reglamento declara exentas las prestaciones de servicios, distintos de los comprendidos en el artículo 13 del mismo texto legal, cuya contraprestación esté incluida en la base imponible de las importaciones de bienes a que se refieren, de acuerdo con lo establecido en el artículo 54 de dicho Reglamento, debiendo justificarse la exención mediante copia de la declaración de importación en la que se acredite que la contraprestación de tales servicios se ha incluido en la base imponible determinada para la liquidación del Impuesto correspondiente a la importación de los bienes a que se

Cuando no se justifique, en la forma indicada, que determina-dos servicios se han incluido en la base imponible de la importación, el sujeto pasivo que los haya prestado deberá liquidar el Impuesto correspondiente a los mismos

Consecuentemente, en aplicación del citado precepto estarán exentas del Impuesto las cesiones de uso de grúas de pórtico

utilizadas exclusivamente en la realización de operaciones de desestiba y descarga de mercancias objeto de importación, cuando la contraprestación de dichas operaciones esté incluida en la base imponible de las importaciones de los bienes a que se refieran, incluso en los casos en que las referidas importaciones estén exentas del Impuesto sobre el Valor Añadido.

Así, en aplicación de lo establecido en el articulo 51 del Reglamento del Impuesto, están exentas del mismo las cesiones de

uso de grúas de pórtico para ser utilizadas exclusivamente en la prestación de servicios directamente relacionadas con importaciones que gocen de exención, realizadas al amparo de regimenes aduaneros suspensivos y de áreas exentas, Esta Dirección General considera ajustada a derecho la

siguiente contestación a la consulta formulada por la Asociación Naviera Valenciana:

Primero.-Están exentos del Impuesto sobre el Valor Añadido los servicios portuarios correspondientes a la utilización de las grúas de pórtico convencionales no especializadas cuya contrapresstración consiste en la tarifa E-1, cuando se presten a buques afectos esencialmente a la navegación marítima internacional o los destinados exclusivamente al salvamento, a la asistencia marítima o a la pesca costera o, en su caso, relativos al cargamento de los referidos buques.

La afectación o destino del buque que justifica la aplicación de a exención deberá acreditarse por el armador o, en su caso, por el consignatario del buque en nombre de aquel por los medios de prueba establecidos en el Regiamento del Impuesto o, en su defecto, mediante declaración dirigida a los Organismos gestores de los puertos, sin perjuicio de la responsabilidad que proceda con arreglo a derecho en caso de disfrute indebido de beneficios fiscales.

Segundo.-Igualmente están exentos del mencionado Impuesto los servicios portuarios indicados en el número primero anterior cuando su contraprestación esté incluida en la base imponible de la importación de los bienes a que se refieran.

La integración en dichos gastos en la base imponible de la importación se acreditará mediante copia del documento de

importación correspondiente.

Tercero.-Estarán también exentos del Impuesto los citados servicios portuarios cuando se refieran a bienes destinados a ser importados al amparo de regimenes aduaneros suspensivos o de áreas arancelarias exentas

Cuarto.-A efectos del Impuesto sobre el Valor Añadido deberán integrarse en la base imponible de la importación de bienes todos los gastos producidos hasta la descarga inclusive de los bienes en el primer lugar de destino y, entre ellos, los correspondientes a los servicios portuarios de utilización de las grúas de pórtico.

Dichos gastos deberán declararse por el importador e incluirse en la base imponible de la importación de los bienes a que se

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Director general, Francisco Javier Eiroa Villarnovo.

27504

BANCO DE ESPAÑA

Mercado de Divisas

Cambios oficiales del día 15 de octubre de 1986

| Divisas convertibles | Cambios | |
|-------------------------|-----------|----------|
| | Comprador | Vendedor |
| i dólar USA | 131,091 | 131,419 |
| 1 dólar canadiense | 94,477 | 94,714 |
| 1 franco francés | 20,234 | 20,284 |
| I libra esterlina | 188,273 | 188,744 |
| 1 libra irlandesa | 180,316 | 180,767 |
| 1 franco suizo | 81,045 | 81,248 |
| 00 francos belgas | 318,956 | 319,754 |
| 1 marco alemán | 66,274 | 66,440 |
| 00 liras italianas | 9,575 | 9,599 |
| I florin holandés | 58,627 | 58,774 |
| 1 corona sueca | 19,238 | 19,286 |
| i corona danesa | 17,587 | 17,631 |
| corona noruega | 18,020 | 18,065 |
| marco finlandés | 27,105 | 27,172 |
| 100 chelines austriacos | 942,422 | 944,781 |
| 100 escudos portugueses | | 90.509 |
| | 00.000 | 85,248 |
| 00 yens japoneses | 84,187 | 84,397 |
| 00 dracmas griegas | 98,306 | 98,552 |
| (W Gracinas Brichas | 70,500 | 70,554 |